



Organización Mundial de la Salud

Presidenta: Karla Montañez González

Moderadora: Gabrielle Hernández Hernández

Oficial de Conferencias: Carlos Alfredo Palacios Ruíz



“El conocimiento es poder. La información es liberadora.
La educación es la premisa del progreso”
- Kofi Annan

Estimados delegados,

Es un honor y un privilegio darles la más cordial bienvenida a TOLMUN 2023. En nombre del Tecnológico de Monterrey, al igual que del Comité Organizador les extendemos un cordial saludo y un agradecimiento por formar parte de nuestro Modelo de las Naciones Unidas 2023.

TOLMUN siempre ha sido una oportunidad única para que ustedes, líderes del mañana, exploren y aborden los desafíos globales más importantes e interesantes de nuestro tiempo. Durante los próximos días, tendrán la oportunidad de representar a diferentes naciones y desempeñar un papel crucial en la búsqueda de soluciones a problemas internacionales complejos usando el poder de la investigación y del debate.

No hay duda de que lo más importante en un modelo son ustedes, los delegados, que con su entusiasmo al momento de participar fomentan un ambiente diplomático y competitivo, los mejores delegados son aquellos que están comprometidos con sus objetivos, los que defienden su posición y aquellos que sobre todo impulsan las ideas que contribuirán a la construcción de un mundo mejor. Sabemos que debatir y defender una postura puede llegar a ser tedioso, sin embargo, su esfuerzo y su voluntad de hacerlo hacen la diferencia.

El objetivo principal es que enriquezcan y consigan una experiencia que principalmente les amplíe su perspectiva sobre el mundo en el que vivimos, mientras que ustedes como delegados, desarrollen habilidades diplomáticas, hagan conexiones y fomenten ese espíritu de conciencia global que tanto se necesita hoy en día. Esta experiencia los forjará como individuos y contribuirá a su desarrollo académico y mucho más importante, personal. Aunque los retos, el estrés y la discusión lleguen a ser exigentes, les aseguramos que al final todo les será gratificante.

Nunca dejen de participar, debatir, escuchar y, sobre todo, aprender.

En nombre de todo el comité organizador, muchas gracias por su valiosa participación en TOLMUN 2023, buena suerte delegados, les deseamos mucho éxito.

Atentamente:

Juan Pablo Sánchez Saldívar
Secretario General

Valeria Tapia Morales
Subsecretaria General



Estimados(as) delegados(as):

La mesa correspondiente a la Organización Mundial de la Salud (OMS) de esta simulación de Naciones Unidas, les da la bienvenida a esta versión de TOLMUN 2023.

Estamos muy contentos de que sean parte de esta gran aventura que nos llena de conocimientos, experiencias, personas nuevas y expansión de habilidades.

Sabemos que esta es una experiencia retadora, y el que ustedes se encuentren participando las y los hace personas maravillosas y sobresalientes; ahora, vamos por el siguiente paso, para esto hay que prepararnos, investigar, comprender, aprender y exponer de manera adecuada las ideas que se representarán, mas no se estresen, nosotros como mesa de la OMS estamos para apoyarlos en todos los pasos o dudas que les surjan, esto para que vivan su experiencia al máximo y den lo mejor de sí mismos.

Es un gran y bonito compromiso el participar en esta simulación es por eso que tienen recordar utilizar herramientas de investigación fiables para que no haya información falsa, para ello, nosotros les dejaremos algunas páginas confiables en las que pueden revisar información y realizar su investigación.

Debatiremos de temas importantes en los que nos gustaría ver una buena participación (que sabemos que la habrá), en este documento observarán los temas para que puedan abrirle paso a su investigación.

Sin más por el momento, les dejamos información y les brindamos la más cálida bienvenida a estas simulaciones.

Estamos al pendiente de sus dudas.

Atentamente.

Presidenta: Karla Montañez González
Moderadora: Gabrielle Hernández Hernández
Oficial de Conferencias: Carlos Alfredo Palacios Ruíz



Información del Comité

El objetivo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) es alcanzar el máximo nivel posible de salud garantizada para todos los ciudadanos del mundo, para lograr esto, la OMS se enfoca en promover el desarrollo, fomentar la seguridad sanitaria, fortalecer los sistemas de salud, aprovechar las investigaciones, la información y los recursos disponibles, construir asociaciones y mejorar el rendimiento. Además, la OMS busca abordar las necesidades de salud de las poblaciones marginadas, priorizar los resultados de salud, abordar enfermedades emergentes y epidémicas, mejorar el acceso a los servicios de atención médica y recopilar datos confiables sobre la salud. La OMS también colabora con diversos socios, incluidas agencias de la ONU, donantes, sociedad civil y el sector privado.

Esta organización cuenta con una agenda conformada de 6 puntos que abordan, 2 objetivos de salud, 2 necesidades estratégicas y 2 enfoques operacionales.

- El principio del **desarrollo sanitario** es la cuestión de la equidad; el acceso a las intervenciones que salvan vidas o que fomentan la salud no se puede rechazar de forma injusta esto se emplea especialmente en grupos de bajos recursos, desfavorecidos o vulnerables.
- Uno de los puntos que para la OMS es uno de sus mayores retos es **fomentar la seguridad sanitaria**; una de las mayores amenazas para este, son los brotes de enfermedades emergentes, que son cada vez más frecuentes en todo el mundo, se dan como consecuencias de la rápida urbanización, el deterioro del medio ambiente, la producción y distribución de alimentos.
- Un objetivo primordial y al que se le da más importancia por parte de la OMS es el **fortalecimiento de los sistemas de salud** como estrategia para un aumento de la economía. Se financia los accesos de salud, principalmente en poblaciones subatendidas, fomentando el cuidado de esta.
- El siguiente punto se trata de **aprovechar las investigaciones, la información y los datos probatorios** que son la base para establecer prioridades, definir estrategias y medir resultados, esta información es consultada por expertos.
- El quinto punto tiene como propósito **potenciar las alianzas** con numerosos asociados incluyendo los organismos de las Naciones Unidas junto con otras organizaciones internacionales donantes, entidades de la sociedad civil y el sector privado, estas dan apoyo y colaboración.
- El último punto está relacionado con **mejorar el desempeño**. La OMS planifica su presupuesto y sus actividades mediante resultados que definen el progreso de cada uno de los países, estos resultados se basan en el trabajo, tomando en cuenta que su capital más importante es la motivación y la gratificación.



Tema A: Disponibilidad de medicamentos en países en vías de desarrollo.

El abasto de medicamentos es importante para poder dar una atención adecuada a todos los pacientes, y ¿qué sucede cuando no se tienen estos recursos? Las personas tienen una calidad de vida menor o se encuentran en un índice de fallecimientos mayor; lamentablemente esta es una situación que se vive en el mundo, pero mayormente en países que se encuentran en vías de desarrollo, y todo por esta falta de materiales y medicamentos con los que el sector de salud debería contar siempre.

Se vive una realidad en donde las regiones con mayor capacidad económica tienen una calidad de vida mejor a comparación de las regiones en vías de desarrollo; aproximadamente mueren 17,000,000 de personas por la falta de medicamentos; millones de neonatos, niños, adolescentes, adultos y adultos mayores no llegan a tener los medicamentos necesarios para tratar sus enfermedades, así como el cáncer, medicamentos anestésicos, enfermedades crónicas, de baja prevalencia, o cualquier persona que ocupe una intervención médica e incluso las mismas vacunas básicas no se pueden encontrar porque no las hay en estos lugares, y esto puede ser causado por problemas de calidad durante el proceso de fabricación del medicamento, retrasos en la producción, incremento de demanda, una distribución no adecuada de ellos o falta de inversión de las autoridades de estos lugares.

Los países más afectados se ven de una manera exponencialmente diferente a las que no tienen estas deficiencias; la población sufre de una manera impresionante por estas decadencias desde su desarrollo de su población, la calidad de vida de la misma, y es un tema del que se ha hablado mucho y se han hecho muchas huelgas y manifestaciones alrededor del mundo, pero hasta el momento no se han visto propuestas que realmente ayuden a solucionar el problema, o más bien no se ha visto que se lleven a cabo.

Actualmente hay más países afectados por este desabasto, todos por razones diferentes, por ejemplo: Ucrania por la cuestión de su conflicto bélico, algunos otros no se han recuperado desde la pandemia u otros.

En el foro nos gustaría ver las diferentes propuestas de las diferentes delegaciones de cómo las delegaciones ayudarían a resolver este problema y qué repercusiones habría.



Algunas preguntas que podrían tomar:

1. ¿Cómo se podría cambiar esto?
2. ¿Qué se podría establecer durante un largo tiempo para que todas las regiones siempre tengan acceso a este?
3. ¿Habrá ayuda de las delegaciones con mayor posibilidad económica?
4. ¿Aquellas delegaciones de recursos limitados son

|



Tema B: Cambios de comportamiento y afectación a la salud por la dependencia a dispositivos electrónicos.

Con el surgimiento de tecnologías como el teléfono (1878), computadores (1937), televisión analógica (mediados de 1950), computadoras digitales (1958), teléfonos celulares (1990) y televisión digital (1958) y en 1990 por parte de estados unidos el internet se volvió público y ahora miles de personas alrededor del mundo lo utilizan. Para México, las estadísticas de propiedad de dispositivos y uso de tecnología para la población muestra que 51.3% posee una computadora, el 71.5% posee un teléfono móvil y el 46.6% y el 23.7% posee una televisión analógica, respectivamente. De los 119.530.753 habitantes de México, el 23% posee alguno de los 2 o los dos tipos de televisor y el 57,4% tiene acceso a internet desde su hogar

Las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) son la base de todos los dispositivos jamás utilizados y se definen como "la creación y enriquecimiento de información para satisfacer las necesidades de los miembros de una determinada organización social" El uso de esta tecnología ha cambiado la sociedad (la forma en que aprendemos, interactuamos, nos comunicamos y discutimos) y la vida social y personal de sus miembros. Navegar por Internet durante horas puede tener algunos efectos negativos. No sólo disminuye el interés en otras actividades, sino que fomenta un estilo de vida sedentario que contribuye a enfermedades crónicas como el sobrepeso y la obesidad, la diabetes, el cáncer y las enfermedades cardiovasculares, y a sentimientos de aislamiento social, emocional y familiar que puede afectar su capacidad para interactuar socialmente y ser productivo.

Estos efectos negativos se ven exacerbados por la discriminación y el acoso en línea, el racismo y la exclusión, y los problemas de sueño asociados con el uso excesivo de dispositivos móviles.

El uso excesivo de plataformas como Instagram puede generar problemas negativos de identidad personal y de autoimagen cuando las personas se comparan con perfiles de fitness y personas influyentes. La exposición a noticias falsas puede provocar estrés y una percepción falsa de la realidad, ya que afecta al bienestar subjetivo de las personas.



Algunas preguntas que podrían tomar:

1. ¿Cómo afecta al desarrollo de los jóvenes?
2. ¿Qué hábitos de la vida afecta la adicción a la tecnología?
3. ¿Cómo afecta la tecnología en el aspecto emocional de los jóvenes?
4. ¿Qué desventajas físicas lleva la adicción a la tecnología?



Referencias:

- Eduardo Ángel Zavala-Romero. (2018). La adicción y ansiedad vinculadas a las tecnologías de la información y comunicación, incidencia en la calidad de vida de los estudiantes. *Científica*, 22(1), 29–39.
<https://www.redalyc.org/journal/614/61458000004/html/>
- *Uso excesivo de la tecnología y sus consecuencias - Ministerio de Salud Publica y Bienestar Social*. (2015, January 16). Mspbs.gov.py.
<https://www.mspbs.gov.py/portal/11845/uso-excesivo-de-la-tecnologia-y-sus-consecuencias.html>
- *Uso excesivo de dispositivos electrónicos puede provocar dependencia, falta de sueño y estrés, señala experto de la UCR | Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP) Costa Rica*. (2020, October 14). Ucr.ac.cr.
[https://iip.ucr.ac.cr/es/noticias/uso-excesivo-de-dispositivos-electronicos-pued e-provocar-dependencia-falta-de-sueno-y](https://iip.ucr.ac.cr/es/noticias/uso-excesivo-de-dispositivos-electronicos-pued-e-provocar-dependencia-falta-de-sueno-y)
- *Historia*. (s. f.). <https://www.who.int/es/about/history>
- Sundholm, M. (2018, 19 noviembre). *OMS: Organización Mundial de la Salud - Office of the Secretary-General's Envoy on Youth*. Office of the Secretary-General's Envoy on Youth.
<https://www.un.org/youthenvoy/es/2013/09/oms-organizacion-mundial-de-la-salud/>



- Equipo editorial, Etecé. (2023). OMS: Qué es, objetivo, funciones, estructura y características. *Enciclopedia Humanidades.*

<https://humanidades.com/organizacion-mundial-de-la-salud-oms/>



Contacto

Karla Montañez González

Correo: a01772488@tec.mx

NOTA: el documento de posición debe enviarse a este contacto.

Fecha de envío para revisión: entre el 26 y 29 de septiembre.

Fecha de presentación para cumplir con el requisito: antes de la primera sesión el 5 de octubre.